
令和６年度第９回ネットモニターアンケート結果(議会だよりに関するアンケート) 

 

 

〇アンケートテーマ 議会だよりに関するアンケート 

〇対象者 おみたまネットモニター登録者 ３２７人 

〇回答期間 令和７年１月２０日～令和７年１月３１日 

〇回答者数 １１４人 

〇回答率 ３４．８％ 

 

 

 

Ｑ１．性別 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ２．年代 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ３．お住いの地区 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 人数 割合 

男性 ５０ ４４％ 

女性 ６３ ５５％ 

その他 １ １％ 

項目 人数 割合 

１０歳代 ０ ０％ 

２０歳代 ９ ８％ 

３０歳代 １５ １３％ 

４０歳代 ３１ ２７％ 

５０歳代 ３３ ２９％ 

６０歳代 １６ １４％ 

７０歳代 ８ ７％ 

８０歳代以上 ２ ２％ 

項目 人数 割合 

小川地区 ２６ ２３％ 

美野里地区 ５８ ５１％ 

玉里地区 １７ １５％ 

市外 １３ １１％ 



 Ｑ４．小美玉市の議会だよりを見る頻度はどの程度ですか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ５．議会だよりをほとんど見ない理由として当てはまるものはどれですか。 

【Ｑ４で ほとんど見ない を選択した方のみ回答】 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Ｑ６．議会だよりの紙面は見やすいですか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 人数 割合 

毎号見る ４９ ４３％ 

半年に１回程度見る １７ １５％ 

１年に１回程度見る ９ ８％ 

ほとんど見ない ３９ ３４％ 

項目 人数 割合 

手元に届かないから １７ ４４％ 

見るのが面倒くさいから １ １％ 

ＨＰで確認しているから ３ ８％ 

市議会に興味がないから １４ ３６％ 

見づらいから ２ ５％ 

その他 ２ ５％ 

項目 人数 割合 

とても見やすい ６ ５％ 

見やすい ３６ ３２％ 

どちらでもない ６１ ５４％ 

見づらい ８ ７％ 

とても見づらい ３ ３％ 



Ｑ７．議会だよりが見やすくなるために必要だと思うのはどれですか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他の回答 

グラフなどの数値や図 

専門用語等の説明書き 

見たことがない 

見たことが無い為 

もう少しデザインのクォリティアップを（レイアウトの工夫、文字の大きさの統一、紙面の統一など、可能なら広報おみたま並

に） 

主張したいことを文字を大きくしたり、分かりやすくなってるといい 

字を大きくする。 

プレゼン（パワーポイント）形式で A4に上下２アップで掲載する、とか。模式図・絵・写真と横文字キーワードで示すというこ

とになるかと思います。 

十分見やすい 

子ども新聞的に観やすく親しみやすい構成 

見てみたいと興味を抱けるような見出し、構成など。 

大事なこと、伝えたいことをもっと短く大きく記載してほしい 

もっと本質的でまともな議論をすること 

見た事ない 

見やすいというより、市民が読みたくなるような企画構成にする必要があるかと思います。これは読み手のターゲットによって

異なるかと。。。 

 

 

 

 

 

 

Ｑ８．議会だよりで毎回見るコーナーはどれですか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 人数 割合 

写真やイラストを増やす ４６ ４０％ 

文字数を減らす １３ １１％ 

難しい用語を減らす ３３ ２９％ 

文字の向きを横に統一する ７ ６％ 

その他 １５ １３％ 

項目 人数 割合 

審議結果一覧 １３ １１％ 

常任委員会Ｑ＆Ａ １２ １１％ 

一般質問 ２２ １９％ 

プレゼントクイズ ３ ３％ 

市民の声 １０ ９％ 

活動報告 ９ ８％ 

次回定例会予定 ０ ０％ 

編集後記 ０ ０％ 

特になし ４５ ３９％ 



Ｑ９．議会だよりで掲載してもらいたい記事はどれですか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他の回答 

各議員の審議への賛否結果 

見ていないので回答できない 

あなたたちが地域を変えることが出来ない事が分かっているので、何も期待してません。 

見た事ないのでわからない 

 

 

Ｑ１０．議会だよりに対するご意見やご要望などがあればご記入ください。 

 

市民の投票で選出された議員の皆様、議員になったら終わりではなく、何をするために選ばれたのか、質問もなく任期満了あり

えません。しみじみと仕事お願いします。 

透明性のある議会だよりを継続してください。 

紙面が足りない 

国会は必ずニュースや新聞、国会中継を通して見ますが、市議会を含め地方議会は全くと言っていいほど見ません。それは、現

状の生活において何も変化がないと思うからです。また、興味・関心についても起こりづらく、正直選挙でもない限り何をやっ

ているのか分かりません。また、要望を市を通して出しても検討すらしている様子が見えないので意味があるのか、あるいは要

望を出しても仕方がないと思うのでまったく期待がありません。議会への期待。これが全てだと考えます。 

「議会だより」というネーミングを変えるのはどうですか？ 

「小美玉どーする」「小美玉だより」「おみたん NEWS」など、堅苦しいタイトルをやめてみると、そもそも手に取る方も増える

と思います！ 

議会活動・議員活動以外の地域活動などのコラム掲載｡ 

わかりやすい言葉または専門用語に説明を記載してもらえると、もっと興味を持って読めると思います。 

このアンケートのようにメールで HPのリンクなどあると見ることが出来ます。ご検討ください。 

各議員の活動状況を掲載して欲しい。 

議会の様子を知るのに大変有効で、非常にいいと思います。欲を言えば、議会から市民へと言う一方通行だけでなく、市民から

議会へのつながりを構築する手段となって欲しい。（具体的なアイデアはないので、すみません。） 

その時に発行された議会だより内容の全体サマリ記載が有ると、興味の有る事が見つけやすい。 

以前の議会だよりで市の決算や議員さんそれぞれの施策などを見たことがあります。もっと考えるべきことやるべきことがある

と思います。議員さんが年寄りばかりで頭が固く現状に甘えた方が多いと思ってます。色んな角度や視点から考え直した方がい

いです。市の発展に今更期待していませんが、頑張ってください。 

これまで通り真摯に議会の内容を市民に伝えて欲しいと思います 

専門用語が多く分からないことが多い。 

もっと見やすく、見て分かりやすいといいなと思います 

旧美野里地区は何十年も道路が狭いです。今後の計画、進捗状況も宜しくお願い致します。 

紙がもったいないので本当は行政メールでＰＤＦ配信が良いと思います。行政メールは防災無線同様内容で有用な情報があるの

で、市民の登録を推進するのが良いと考えます。 

多くの方が観てもらえるように堅苦しい便りにしない工夫が必要だと思います。 

本当に市民の声を聞いて、質問しているのでしょうか？良く流れがわかりません 

議会だよりって初めて聞きました！何が乗ってるものなのでしょうか？ 

無駄な経費の一つ。議員と議会そのものが無駄です。今は 2025年の 1月です。これまでの慣例にとらわれず、潔く辞めるべきは

辞め、変える物は変え、必要な事は何なのかを皆さんで真剣に考えてください。 

町内、区に入ってない人の家には届かないし、見る機会がないので、見てみたくても見れない事が多いです。 

ポスト投函や、ネット配信して下さると見る機会が増えると思います 

賞をとることが目的になってしまうとよくないのですが、町村議会広報全国コンクール審査方針などもあるので、参考にしてみ

てはいかがでしょうか？ 

議会だよりというよりは、市に対する意見になってしまうが、美野里地区に図書館や、希望が丘のテニスコートだけオムニじゃ

ないとか地域の差があること 

とても方苦しく感じます。イラストを入れたり、優しい色合いを使ったデザイン、 

また、議員さんと市民が遠く感じるので、議員さんの一言メッセージとか、議会後の感想とかコメントもあったりしたら読む気

持ちになれます。 

 

項目 人数 割合 

一般質問のその後を追った 

追跡記事 

４３ ３８％ 

審議結果に至るまでの 

審査プロセス 

９ ８％ 

地域課題、要望に対する 

活動状況及び結果 

４２ ３７％ 

議長の活動報告 ５ ４％ 

このままでいい １１ １０％ 

その他 ４ ４％ 


